

# BOLETÍN EJECUTIVO

CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIAS Y AGRICULTURA DE CHIRIQÚÍ

David, Chiriquí - República de Panamá

ENERO-FEBRERO 2019

EDICIÓN 01



#CAMCHINFORMA

## Con gran éxito finaliza la gira “Experiencias Empresariales Rueda de Negocios 2019” en Colombia



En su primer día de agenda, la delegación de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, encabezada por el presidente Felipe V. Rodríguez realizó un acercamiento con ejecutivos vinculados a diversos sectores, en la Cámara de Comercio de Bogotá – sede de Chapinero, quienes mostraron su interés por la plataforma comercial, que ofrece la Rueda de Negocios y que en su séptima versión promete un sinnúmero de novedades.

El escenario fue aprovechado para la firma del Convenio de Cooperación entre la Cámara de Comercio de Chiriquí, y la Cámara de Comercio Colombo Panameña, en pro del impulso de proyectos en conjunto, que permitan beneficios bilaterales.

La agenda continuó en horas de la tarde en el Centro de Arbitraje de la Cámara de Comercio de Bogotá, donde se propuso una alianza, para emular mecanismos, que han sido claves en el éxito de la Corte Arbitral del vecino país.

El segundo día la delegación se trasladó hasta la Asociación Nacional de Comercio Exterior (ANALDEX), donde además de explicar las bondades que ofrece la Rueda de Negocios a las empresas colombianas, se realizó la entrega formal del documento que contiene la Visión 20-50 que promueve la Región Occidental de Panamá.

La Vitrina Turística de ANATO (feria organizada por la Asociación Colombiana de Agencias de Viaje) se convirtió en el escenario ideal el tercer día de gira, donde se concretó la firma del Convenio de Reciprocidad Turística entre la Cámara de Comercio de Chiriquí y la Catedral de Sal de Zipaquirá considerada como la Primera Maravilla de Colombia, con el fin de promover el desarrollo internacional y establecer las condiciones favorables, para incentivar las visitas en los sitios turísticos de las provincias de Sabana Centro en Colombia y Chiriquí en Panamá.

La firma del convenio contó con la presencia de la Embajadora de Panamá en Colombia, María Astrid Villa-Real y estuvo representada por el Lcdo. Felipe Venicio Rodríguez, presidente de la Cámara de Comercio de Chiriquí y el Dr. Raúl Alfonso Galeano por la Catedral de Sal, quienes resaltaron la importancia de aunar esfuerzos humanos, técnicos, tecnológicos y logísticos, para la debida

promoción y ejecución de eventos empresariales, viajes de incentivos y vacacionales en los atractivos turísticos que ofrecen ambas regiones.

La firma del convenio fue ratificada con una gira en las instalaciones de la Catedral Subterránea en Zipaquirá, que cuenta con un llamativo diseño arquitectónico y artístico al que se le otorga el Título de “Joya Arquitectónica de la Modernidad”.

La gira cerró con broche de oro, en medio de una agradable visita a la Mina de Sal de Nemocón, donde se coordinó el inicio de las gestiones, que se llevarán a cabo, con el fin de catapultar el turismo y promover el destino a través de la marca Discovery Chiriquí, en beneficio de la Región Occidental y el país.



Felipe V. Rodríguez, dijo sentirse complacido por los logros alcanzados durante la exitosa gira, que además permitió la presencia de la Cámara en otras actividades importantes realizadas en Bogotá.

La Rueda de Negocios de Chiriquí, es la principal plataforma comercial de la Región Occidental con el salón de negociaciones más amplio de todo Panamá, logrando reunir a compradores a través de citas multisectoriales, que permiten la creación de contactos potenciales, para que los participantes puedan hacer negocios y se expandan al mercado internacional con la colocación de sus productos.

Este año el evento, se desarrollará del 27 al 29 de agosto y se caracterizará por las innovaciones que buscan crear nuevas experiencias empresariales incluyendo giras en campo, un Open Socio y un Foro Internacional.



## Culmina exitoso taller del Programa Cada Joven un Líder



En medio de emociones y ambiente de hermandad, un total de 49 adolescentes entre los 12 y 18 años de edad, finalizaron con gran éxito el seminario taller denominado "Los 7 hábitos de los Adolescentes Altamente Efectivos" organizado por el Programa Cada Joven Un Líder, que impulsa la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí (CAMCHI), en conjunto con CECOMRO, la Fundación Franklin Covey y el Ministerio de Educación.

La jornada se realizó durante dos días consecutivos, con el fin de proporcionar las herramientas necesarias a los jóvenes, a través de la práctica de disciplinas, que les permitirá mejorar su desempeño, liderazgo y efectividad en las aulas de clases y en sus vidas cotidianas, desde una perspectiva personal e interpersonal.

Luis Carlos Watts director de la Comisión de Educación de la CAMCHI, fue uno de los cuatro facilitadores durante la exitosa jornada, donde se resaltó la importancia de hacer mejores personas, para poder construir una mejor sociedad, rompiendo con la inequidad que contrasta el desarrollo económico de Panamá, a través de la implementación de Los 7 Hábitos de la autoría de Sean Covey.

"El proceso ha sido toda una experiencia que nos llena de satisfacción y orgullo. Gracias a la alianza de FranklinCovey, MEDUCA y el Centro de Competitividad de la Región Occidental (CECOMRO), nuestra Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí ha podido aportar su grano de arena a la construcción de una sociedad más empoderada y justa. Estamos llevando un programa exitoso y de primer mundo a nuestros chicos".

Desde su lanzamiento en el año 2017, el programa Cada Joven un Líder, ha logrado impactar la vida de más de seis mil estudiantes, en los distritos de David, Bugaba, Barú y el Oriente Chiricano. La expectativa de los promotores, está enfocada en la expansión del programa hacia los distritos de Dolega y Boquete durante el 2019.



## Discover Chiriquí cumple su primer Aniversario



Con motivo del primer aniversario de la marca Destino, la Comisión de Turismo de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí (CAMCHI) impulsó el pasado 19 de marzo en el marco de las patronales del distrito de David el Día #Yosoydiscoverchiriqui.

La iniciativa consistió en subir una foto desde cualquier parte de la provincia de Chiriquí a las redes sociales y utilizar el hashtag #Yosoydiscoverchiriqui, con el objetivo de promover las bondades turísticas que ofrece la Región Occidental del País durante la temporada.

El Lcdo. Jorge Tovar, presidente de la Cámara de Turismo y primer Vice Presidente de la Comercio de Chiriquí, indicó que la campaña se realiza por segundo año consecutivo, con el fin de generar un impacto masivo en las redes sociales a nivel nacional e internacional, con el apoyo de influencers y todo aquel que desee sumarse, destacando sitios relevantes de la provincia, para promover la visita de turistas.



Felipe Venicio Rodríguez presidente de la CAMCHI, dijo sentirse complacido por el trabajo que en corto tiempo ha realizado la Cámara en conjunto con la Comisión, logrando importantes avances entre ellos la reciente firma del Convenio de Cooperación de Reciprocidad Turística entre la Cámara de Comercio de Chiriquí y la Catedral de Sal de Zipaquirá en Colombia, para promover los destinos turísticos de forma bilateral.

A este logro se suma la participación de la Comisión por primera vez en la Vitrina Turística de ANATO (Feria organizada por la Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y

Turismo 2019) en Corferias – Colombia, donde se dieron cita más de 37 agencias de viaje a nivel mundial. La marca creada por la Cámara de Comercio de Chiriquí, contó con un stand en la Feria Internacional de David, que fue inaugurado por el Ministro de Turismo, Gustavo Him y en donde además se aprovechó para reforzar la promoción de la marca Destino.



## CAMCHI recibe visita del Director General de la Policía Nacional



Directivos de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí recibieron en días pasados, la sorpresiva visita del Director General de la Policía Nacional Alonso Vega Pino, quien estuvo acompañado por ejecutivos de la Zona Cuarta Policial de Chiriquí, con el fin de abordar diversos temas en materia de seguridad.

Durante el acercamiento donde también participaron directivos de la Asociación Panameña de Ejecutivos de Empresas (APEDE) Capítulo de Chiriquí, se garantizó la continuidad del programa Encontrando el Camino Correcto, que actualmente es liderado por el Ministerio de Seguridad en conjunto con el Ministerio de Desarrollo Social, Ministerio de Educación y la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, pero que podría pasar en los próximos meses a la administración de la Policía Nacional.

El Director también confirmó la orden de proceder para la construcción del Nuevo Cuartel Policial de Chiriquí, cuya inversión no fue revelada, sin embargo detalló que la infraestructura será una de las más modernas del país.

Pino también recaló creación del Apps Proteger y Servir a nivel nacional, que es una plataforma tecnológica de última generación en Latinoamérica. De igual forma agradeció el respaldo que ha mostrado La Cámara de Comercio de Chiriquí y el sector privado en general en materia de prevención con el impulso de diversos programas, entre ellos el más reciente denominado "Ciudad Segura" que consiste en la colocación de cámaras de video vigilancia, en las áreas más vulnerables.

Por su parte Felipe Venicio Rodríguez, presidente de la CAMCHI dijo sentirse optimista, por la deferencia del Director General, a quien le reiteró su disponibilidad a través de la Comisión de Seguridad, para el impulso de los diversos proyectos que permitan contrarrestar los focos delincuenciales.

**CL&A**  
CORREA LEÓN & ASOCIADOS  
AUDITORES

Transporte Donaldo Guerra



San Mateo (detrás de la Mitsubishi), David  
Tel.: 775-7145 Fax: 774-0029

**SACH**  
SERVICIOS AMBIENTALES DE CHIRIQUI

Tel. 777-1938 \* 777-1059



(507) 775-4851 | 730-1020 | [cortearbital@camchi.org.pa](mailto:cortearbital@camchi.org.pa)  
[www.camchi.org.pa](http://www.camchi.org.pa)

**Patrocinadores**



## JMJ deja ingresos por aproximadamente dos millones de dólares en Chiriquí



La Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, estima que la inyección económica en la provincia, por las actividades relacionadas con la Jornada Mundial de la Juventud superaron los dos millones de dólares.

Felipe Venicio Rodríguez, presidente del gremio, detalló que las cifras incluyen la pre y post jornada, que originaron un flujo económico significativo, ante el movimiento constante en la frontera de Paso Canos, donde se reportó la entrada de más de 13 mil peregrinos, procedentes de Nicaragua, El Salvador, Honduras, México, Brasil, Costa Rica, Guatemala, Perú, Estados Unidos, Polonia, Argentina, Brasil Uruguay, Corea del Sur, Europa, entre otros.



## Compitemas® con Fondo Chile apoyará a Pymes de Panamá, Nicaragua y Perú



La Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, fungirá como socio local, del proyecto Compitemas®: Incremento de la Competitividad y Sostenibilidad en Pymes de Perú, Nicaragua y Panamá", que pretende fomentar la competitividad en sectores prioritarios de estos países, mediante un programa integrado de creación de valor, asistencia técnica y fortalecimiento de capacidades desarrollado por Compitemas® Chile.

El proyecto cuenta con alianzas estratégicas, conformadas por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático, Enyma y Empresas Sutil. Centro de Competencia del Agua (Perú), AmPyme (Autoridades de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa de Panamá), Universidad Thomas More UTM (Nicaragua), World Environment Center, Consultorías G&G (Panamá), Asociación de Productores y Exportadores de Nicaragua APEN.

Como socios locales se destacan: La Universidad Nacional Agraria La Molina-Perú, Cámara de Comercio Industrias y Agricultura de Panamá, Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí y el Centro de Producción más Limpia en Nicaragua.

La iniciativa se realizará gracias a la adjudicación del proyecto por parte del Ministerio de Relaciones Exteriores, a través del Fondo Chile, que fue instaurado por el Gobierno de Chile y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en el año 2011, con la intención de impulsar una política de cooperación del Gobierno de Chile, a través de la creación e implementación de un fondo de cooperación internacional para combatir el hambre y la pobreza.

Este fondo representa una iniciativa inédita que, a través de un mecanismo de financiamiento innovador, contribuye al fortalecimiento de la cooperación chilena para el desarrollo con otros países. El programa Compitemas®, desarrollado por el Núcleo de Biotecnología de Curauma de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, nació en el año 2013, con el Fondo "Bienes Públicos para la Competitividad" de Corfo, apoyado por el Ministerio de Medio Ambiente y la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático.

## NUEVOS SOCIOS

- Inversiones Panamá, S.A.
- Trucking & Logistic Company
- Interfuerza, Inc.
- Genovix, S.A.
- Action Hub Plus Corp.
- Seven Seas Logistics Panamá, S.A.
- Viajes Auténticos, S.A.



Asociate

### ALGUNOS BENEFICIOS:

Asesoría y herramientas para crear, crecer y consolidar su empresa.

Oportunidad para ofrecer sus productos y servicios a un mercado empresarial.

Descuentos preferenciales en capacitaciones anuales y alquiler de salones para eventos.

## CALENDARIO DE ACTIVIDADES

Martes, 16 de abril	Encuentro con Candidatos para Representante   Hora: 3:30 pm a 9:30 pm - Lugar: CAMCHI
Lunes, 29 de abril	Lanzamiento del Programa Compitemas   Hora: 9:00 am - Lugar: Cámara de Comercio Chiriquí
Mayo	Seminario de Ventas (Formación para Vendedores)
Mayo	Seminario Excel Empresarial Avanzado

**CRÉDITOS** | Departamento de Comunicación. Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí.

Redacción y Fotografía: Roxana Saldaña (relacionespublicas@camchi.org.pa)

Diagramación y Mercadeo: Isis Torres J. (mercadeoydiseno@camchi.org.pa)

Para mayor información: Tel. (507) 775-4851 / 730-1020 | secretaria@camchi.org.pa



www.camchi.org.pa

www.ruedadenegocios.com.pa